

**DAMPAK EKONOMI WISATA *GREEN GARDEN* DENGAN  
KONSEP *COMMUNITY BASED TOURISM* TERHADAP  
PENDAPATAN MASYARAKAT LOKAL DI KABUPATEN  
DEMAK MENGGUNAKAN *MULTIPLIER EFFECT***



**SKRIPSI**

**Diajukan untuk Memenuhi Salah Satu Syarat  
Memperoleh Gelar Sarjana (S1)  
Dalam Bidang Ekonomi Syariah (ES)**

**Oleh:**

**Novita Sholikhah  
NIM 1950110114**

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM  
PROGRAM STUDI EKONOMI SYARIAH  
TAHUN 2023**



**KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA  
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM**

Alamat: Jalan Conge Ngembalrejo Bae Kotak Pos 51 Kudus 59322

Telp. (0291) 432677 Fax. 441613, 438818

email: [febi@iainkudus.ac.id](mailto:febi@iainkudus.ac.id), [febi@iainkudus@gmail.com](mailto:febi@iainkudus@gmail.com),

website: [www.iainkudus.ac.id](http://www.iainkudus.ac.id)

---

**PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI**

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa skripsi  
Saudara:

Nama : Novita Sholikhah  
NIM : 1950110114  
Fakultas : Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam  
Prodi : Ekonomi Syariah  
Judul Skripsi : Dampak Ekonomi Wisata *Green Garden* Dengan  
Konsep *Community Based Tourism* Terhadap  
Pendapatan Masyarakat Lokal di Kabupaten  
Demak Menggunakan *Multiplier Effect*

Benar-benar telah melalui proses pembimbingan dengan pembimbing  
sejak 12 April 2013 sampai dengan 19 Mei 2023 dan disetujui untuk dapat  
dilanjutkan ke proses munaqosah.

Kudus, 19 Mei 2023

Pembimbing I

Riyan Andni, M.E



**KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA  
 INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
 FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM**

Alamat: Jalan Conge Ngembalrejo Bae Kotak Pos 51 Kudus 59322

Telp. (0291) 432677 Fax. 441613, 438818

email: [febi@iainkudus.ac.id](mailto:febi@iainkudus.ac.id), [febiainkudus@gmail.com](mailto:febiainkudus@gmail.com),

website: [www.iainkudus.ac.id](http://www.iainkudus.ac.id)

**PENGESAHAN MUNAQOSAH**

Yang bertandatangan di bawah ini menyatakan, bahwa skripsi

Saudari :

**Nama** : Novita Sholikhah  
**NIM** : 1950110114  
**Fakultas** : Ekonomi dan Bisnis Islam  
**Prodi** : Ekonomi Syariah  
**Judul** : Dampak Ekonomi Wisata *Green Garden* Dengan Konsep *Community Based Tourism* Terhadap Pendapatan Masyarakat Lokal di Kabupaten Demak Menggunakan *Multiplier Effect*

Telah diujikan pada Jum'at 9 Juni 2023 dan dinyatakan LULUS dalam Ujian Majelis Munaqosah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<u>Dr. Ekawati Rahayu Ningsing, S.H., M.M.</u> NIP. 197401092005012002 Ketua/Penguji I	07/07/2023	
<u>Irsyad Andriyanto, S.E., M.Si.</u> NIP. 198001012008011031 Ketua/Penguji II	"/07/2023	
<u>Dr. Mahda Reza Kurniawan, M.S.I.</u> NIP.198607031007092018 Sekretaris/Penguji III	"/07/2023	
<u>Riyan Andni, M.E.</u> NIP. 199305172020122022 Dosen Pembimbing	"/07/2023	
<u>H. Wahibur Rokhman, SE, M.Si., Ph.D.</u> NIP. 197310282002121002 Dekan Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam	"/07/2023	



## PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan penuh kejujuran dan tanggungjawab, saya **Novita Sholikhah**, NIM . **1950110114** menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini:

1. Seluruhnya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan untuk keperluan apapun; dan
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam referensi yang dijadikan rujukan dalam penulisan skripsi ini.

Saya bersedia menerima sanksi apabila dikemudian hari ditemukan ketidakbenaran pernyataan saya ini.

Kudus, 15 Mei 2023  
Yang menyatakan,



**Novita Sholikhah**  
**NIM. 1950110114**

## MOTTO

“Barang siapa yang mengerjakan amal saleh, baik laki-laki maupun perempuan dalam keadaan beriman, maka sesungguhnya akan kami berikan kepadanya kehidupan yang baik, dan sesungguhnya akan kami berikan balasan kepada mereka dengan pahala yang lebih baik dari apa yang telah mereka kerjakan: (Q.S An-Nahl:97)



## PERSEMBAHAN

Puji syukur kepada Allah SWT yang maha menguasai alam dan seisinya serta yang telah memberikan kekuatan dan kesempatan kepada saya sehingga mampu menyelesaikan tugas akhir skripsi ini dengan baik. Shalawat serta salam tercurahkan kepada Nabi Agung Muhammad SAW, sang kekasih Allah SWT yang dinantikan syafaatnya kelak di hari akhir. Skripsi ini saya persembahkan kepada:

1. Orang tua saya yang senantiasa mendoakan hingga berada dititik ini. perjuangan dan pengorbanan beliau akan selalu saya jadikan motivasi untuk menjadi seseorang yang selalu bersyukur dan pantang menyerah dalam keadaan apapun.
2. Dosen pembimbing ibu Riyan Andni, M.E yang telah meluangkan waktunya dan dengan sabar memberikan bimbingan, arahan, serta memberikan motivasi hingga saya dapat menyelesaikan skripsi. Semoga beliau selalu diberikan kesehatan dan selalu diberikan kemudahan dalam semua urusannya, Aamiin.
3. Seluruh Dosen IAIN Kudus, terkhusus Dosen Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam yang telah memberikan ilmu kepada saya selama melaksanakan studi di IAIN Kudus.
4. Sahabat-sahabat saya Ika, Fina, Devi, Maria, Dewi, Sandy, Annisa, Safira, dan lainnya yang tidak bisa saya sebutkan satu persatu terima kasih sudah menjadi sahabat saya semoga persahabatan ini akan selalu terjaga. Serta mahasiswa dengan NIM 1950110233 terima kasih telah memberikan *support*, menjadi tempat untuk berkeluh kesah, selalu mendukung dan memberikan semangat selama masa perkuliahan sampai terselesainya skripsi ini.
5. Teman-teman saya di IAIN Kudus yang tidak bisa saya sebutkan namanya satu persatu, terima kasih sudah menemani masa perkuliahan dan sudah menjadi tempat berbagi rasa suka duka maupun tempat bertukar pengalaman yang tidak dapat saya lupakan sampai kapanpun. Semoga kita dapat selalu menjalin silaturahmi dan semoga dipertemukan pada titik kesuksesan masing-masing. Aamiin.
6. Organisasi HMPS ES dan PMII, sebagai tempat saya berproses selama masa perkuliahan, terima kasih telah memberikan ilmu dan juga pengalaman untuk bekal saya dikemudian hari. Serta terima kasih untuk semua sahabat yang telah menemaniku berproses dalam organisasi tersebut.

7. Semua pihak yang tidak saya sebutkan satu persatu, terima kasih sudah menemani dalam berproses sehingga skripsi ini dapat terselesaikan.

Terima kasih atas *support*, ilmu, dan pengalaman suka dan duka yang telah diberikan, itu semua akan selalu terukir dalam ingatan dan semoga mendapatkan balasan dari Allah SWT, Aamiin.



PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB-LATIN

Konsonan Tunggal						Vokal	
ب	B/b	ش	Sy/sy	ل	L/l	ا	Tanpa tanda
ت	T/t	ص	Ş/ş	م	M/m	.. َ..	A/a
ث	Ş/ş	ض	Ḍ/ḍ	ن	N/n	.. ِ..	I/i
ج	J/j	ط	Ṭ/ṭ	و	W/w	.. ُ..	U/u
ه	H/h		Z/z		H/h	Madd	
خ	KH/kh	ع	A'a'	ء	A'a'	با	Ba
د	D/d	ع	A'a'	ء	A/a	بي	Bi
ذ	Z/z	غ	G/g	ي	Y/y	بو	Bu
ر	R/r	ف	F/f	Tasydid		Ya' nisbah	
ز	Z/z	ق	Q/q	أب	Abb	فلكي	Falaky
س	S/s	ك	K/k	رَب	Rabb	عالمي	'a lamiy
‘Ain/Hamzah di belakang		‘Ain/Hamzah di waqf		ا		Vokal Rangkap	
قَرَغ	qara'a	الْفُرُوع	al-faru'	الْقَمَرُ	al-qamar	غَيْرِي	gairi
قَرَاء	qara'a	الْقَضَاءُ	al-qada'	الشَّمْسُ	al-syams	شَيْئُ	Syai'un
Kata Majemuk dirangkai			Kata Majemuk dipisah			Ta' Marbutah	
جَمَالُ الدِّينِ Jamaluddin			جَمَالُ الدِّينِ Jamalal-Din			سَاعَةٌ Sa'ah	



## KATA PENGANTAR

Syukur Alhamdulillah kita panjatkan kehadiran Allah SWT yang telah melimpahkan rahmat serta karunia-Nya. Shalawat dan salam tak lupa kita haturkan kepada Nabi Muhammad SAW, sehingga penulis mampu menyelesaikan penyusunan skripsi yang berjudul “Dampak Ekonomi Wisata *Green Garden* Dengan Konsep *Community Based Tourism* Terhadap Pendapatan Masyarakat Lokal Di Kabupaten Demak Menggunakan *Multiplier Effect*.”. Skripsi ini disusun dalam rangka memenuhi salah satu syarat untuk menyelesaikan pendidikan program Strata 1 (S1) pada Program Studi Ekonomi Syariah, Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam, Institut Agama Islam Negeri Kudus.

Penulis menyelesaikan skripsi ini dengan penuh perjuangan dalam rangka memperoleh gelar sarjana. Maka dari itu, penulis berharap dapat terus melanjutkan perjuangan dalam hal mengembangkan diri dan menggapai cita-cita pada jenjang berikutnya. Penulis juga percaya bahwa segala sesuatu yang terjadi atas izin dan ketetapan Allah SWT, tetapi, penyusunan skripsi ini tidak lepas dari orang-orang di sekitar penulis yang begitu banyak memberi bantuan serta dukungan pada penulis. Untuk itu pada kesempatan ini izinkan penulis mengucapkan rasa terima kasih yang tak terhingga kepada:

1. Bapak Prof. Dr. H. Abdurrohman Kasdi, Lc. M.Si., selaku Rektor IAIN Kudus, atas kesempatan yang diberikan kepada penulis untuk menempuh pendidikan di IAIN Kudus.
2. Bapak H. Wahibur Rokhman, S.E., M.Si., Ph.D., selaku Dekan Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam IAIN Kudus, yang telah mengesahkan skripsi ini.
3. Bapak Dr. H. Muhammad Husni Mubarak, S.E., M.M., selaku Ketua Prodi Ekonomi Syariah, yang telah memberikan kesempatan serta kelancaran untuk penulis menyelesaikan pada Program Studi Ekonomi Syariah.
4. Ibu Riyan Andni, M.E. selaku Dosen Pembimbing, yang telah memberikan persetujuan, bantuan, dan saran, serta kesempatan waktunya disetiap bimbingan dan memberikan pengarahan yang baik selama proses penulisan skripsi ini.
5. Seluruh Dosen dan Staff Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Program Studi Ekonomi Syariah IAIN Kudus, yang telah memberikan ilmu pengetahuan untuk penulis selama perkuliahan.
6. Ibu Sari selaku pengelola wisata Demak *Green Garden* yang telah memberikan izin penelitian di lokasi wisata tersebut.

7. Orang tua yang selalu memberikan cinta dan kasih sayang, do'a serta dukungan penuh disetiap langkah.
8. Sahabat-sahabat dan teman-teman seperjuangan yang memotivasi dan memberikan semangat.

Semoga Allah SWT membalas semua kebaikan yang telah diberikan dengan sebaik-baik balasan. Penulis memohon maaf apabila dalam penyusunan skripsi ini masih terdapat kekurangan. Semoga skripsi ini dapat bermanfaat bagi pihak yang berkepentingan dan menambah wawasan bagi pembaca dan penelitian selanjutnya yang sejenis.

Kudus, 16 Mei 2023

Penulis

**Novita Sholikhah**  
**NIM.1950110114**

